

l'histoire profane fait bel et bien mention de Jésus-Christ.”

“Ça, j'aimerais le voir de mes propres yeux”,
répondit le jeune homme.

“Eh bien, voici la lettre 97, extraite du dixième volume des Lettres de Pline le Jeune, proconsul de Bithynie, une province de l'ancienne Asie Mineure. Pline y écrit à l'empereur romain, Trajan, pour l'informer d'événements survenus dans sa province. Regardez, ici il lui demande conseil sur la manière d'agir avec une nouvelle secte: les chrétiens. Il raconte leur croissance rapide et mentionne des cantiques composés en l'honneur de leur chef, Christ. Pline envoya sa lettre aux environs de l'an 110 de notre ère. Elle prouve clairement l'existence d'un homme nommé Christ, ainsi que l'expansion de la foi chrétienne au 1er siècle.”

Surpris et intéressé, le jeune homme demanda:
“Y a-t-il d'autres textes qui mentionnent le Christ?”

Feuilletant un autre livre, le prédicateur poursuivit:
“Tacite est un historien romain qui vivait à la même époque que Pline le Jeune. Dans ses Annales (Livre 15, chapitre 44), il parle de la haine de Néron envers les chrétiens et des persécutions qu'ils eurent à subir à l'époque du grand incendie de la ville de Rome. Tacite explique que le terme 'chrétien' vient du nom 'Christ'. Il précise que Jésus-Christ, le fondateur de la religion chrétienne, fut mis à mort par Ponce Pilate, procureur de Judée sous le règne de l'empereur Tibère. Tous les détails donnés par Tacite correspondent exactement aux événements, noms et lieux mentionnés dans la Bible.”

“Pasteur, je ne savais pas qu'il était question de telles choses dans l'histoire profane!”, s'exclama le visiteur.

“Et puisque nous parlons de ce sujet,” ajouta le prédicateur, “j'aimerais encore que vous sachiez qu'autour de l'an 180 de notre ère, Celse écrivit un livre polémique attaquant les chrétiens. Il indique par là-même qu'à son époque le christianisme était devenu une puissance avec laquelle il fallait compter.